

流動性基金の確保を提言

基金運用と今後の財政運営に関する調査特別委員会報告

調査の目的

基金の運用を中心とした実態やあり方、それに関連する今後の財政運営全般についても調査・研究し提言する。

調査結果

1. 本町の財政と基金の実態

(1) 財政の現状と推移
平成28年度における財政健全化の指標は望ましい数値であり、本町の財政は現在のところ健全である。

(2) 基金の活用実績
直近5年間の実績は、23基金のうち8基金が活用されている。

合併振興基金が総額1億9,000万円で、その8割弱が「大山恵みの里プロジェクト推進事業」に活用されている。

(2) 基金の現状と推移
本町の基金総額は、平成27年度決算で約60億円、平成29年度末で約64億円で、平成32

年度に約66億円が見込まれている。

次いで、国民健康保険基金の9,700万円は、国や地方自治体財政破綻による債務不履である。

年度に約66億円が見込まれている。

ふるさと応援基金は、自然保護・教育・福祉などに1,600万円が活用されていた。

2. 基金運用の現状と経過

(1) 基金の保有のしかた
平成28年度末の基金の総額は約62億円であり、そのうち55%の34億円が債券運用で、残りが定期預金などである。

(2) 基金の活用実績

直近5年間の実績は、23基金のうち8基金が活用されている。

(1) 現在の債券運用の経過と現状
① 本町の基金運用は、従来、定期預金中心であったが、低金利の状況を踏まえ、自主財源確保のため、平成27年度から債券の購入を始めた。

② 現在の保有債券は、期間40年が2億円、30年が26億円、25年が1億円、20年が14億円である。

(2) 債券運用の問題点
債券運用のリスクは、國や地方自治体財政破綻による債務不履である。

4. 債券運用のあり方

(1) 他の自治体の状況

県内自治体では、鳥取県・伯耆町ほか4町

が債券での基金運用を行っている。

また、町財政を健全

に運営しながら町民の福祉増進のため、債券の適正な運用とともに

に、基金の適切な活用を望むものである。

基金は、特定の目的や想定外の備えのため積み立てるという面もあるが、自由度の高

いことから、債券の期間が長期に渡るものが多いことと、基金の総額に占める割合が高いことが心配される点である。

以上のことから、流動性のある基金をさらに確保すべきである。

(2) 「基金管理運用の方針」の中の「資金管理の権限及び責任」

については、町長の責任の下に会計管理者が資金管理をするよう見直すべきである。

町長は、運用実績の報告を議会に行う責務を目標すべきである。

町長は、運用実績の報告を議会に行う責務を目標すべきである。できるだけリスクを避けながら、確実かつ有利な方法での基金運用を実現するためには、透明度を高めなければならない。

① 30年後には貨幣価値の変動により価値が下がることも懸念される。また、基金総額に占める債券の割合が高過ぎると考えられる。

低金利の状況の中、自主財源確保の手段としての債券での運用は妥当な判断であった。

まとめ

い基金は町民の福祉増進のために活用していくことも必要である。

基金運用の現状と経過は、自然保護・教育・福祉などに1,600万円が活用されていた。

ふるさと応援基金は、自然保護・教育・